



Rückblick 2023 – ein Jahr Gemeinschaft!

Ein Jahr Ministrantenarbeit in „HaBe“ – Rückblick 2023

Im Folgenden möchten wir gerne die kurz die Ministrantenarbeit in Hafenlohr und Bergrothenfels in 2023 vorstellen und gemeinsam auf diese zurückblicken:

Insgesamt wurden knapp **80 Gottesdienste** in Hafenlohr und Bergrothenfels begleitet. **Gemeinsam mit Bergrothenfels** sind es Stand Ende 2023, **14 Ministrantinnen und Ministranten**, die die Gottesdienste begleiten: Leopold, Marie, Sophie, Luis, Lina, Annika, Lotta, Sophia, Leo, Béla, Elsa und Hannah aus Hafenlohr und Helena und Hanna aus Bergrothenfels.

Im **Januar** sind die Ministranten gemeinsam mit Freunden und Drittklässlern als Sternsinger durch Hafenlohr gezogen: 17 Sternsinger für einen guten Zweck unter dem Motto **„Gesund werden - gesund bleiben. Ein Kinderrecht weltweit“**.

Im **März/April** stand **Ostern** vor der Tür – gemeinsam mit Pfarrer Munz wurden die Oster-Gottesdienste zu Palmsonntag, Gründonnerstag, Karfreitag und der Osternacht geprobt und dann gemeinsam mit der Gemeinde gefeiert. Karfreitags und Ostersonntags durften um 5:30 und Karfreitags zusätzlich um 11:30 die Bürger:innen in Hafenlohr mit Leiern aufgeweckt werden.

Im **April** haben die Ministranten die **Kommunionfeier** der Drittklässler aus Hafenlohr, Bergrothenfels und Rothenfels mitgefeiert – 5 Kommunionkinder haben danach bei uns „geschnuppert“, sind bei den Gottesdiensten dabei gewesen und haben das „Ministranten-Sein“ ausprobiert. Die Gemeinschaft hat überzeugt: Im Oktober wurden Elsa, Hannah, Béla und Leo aus Hafenlohr und Hanna aus Bergrothenfels als neue Ministrantinnen und Ministranten **gesegnet**. Als Dankeschön gab es für alle ein T-Shirt mit dem neuen **„Mini-LOGO“** für Hafenlohr bzw. Bergrothenfels.

An **Fronleichnam und Christi Himmelfahrt** haben die Ministranten in Hafenlohr und Bergrothenfels die Flurgänge begleitet und die Fahnen getragen: Seitdem unterstützen die Hafenlohrer Ministranten ausgewählte Gottesdienste in Bergrothenfels und begleiten diese gemeinsam mit den beiden Ministrantinnen aus Berg. So ist eine **überörtliche Ministranten-Gemeinschaft entstanden** und beide Gemeinden freuen sich über die Teilnahme an den Gottesdiensten.

Im Juli ging es zu einem gemeinsamen **Mini-Golf Turnier mit anschließendem Pizza-Essen**. Denn nicht nur gemeinsam Gottesdienste feiern gehört zum Mini-Alltag; auch gemeinsame Ausflüge und gemeinsame GoDi-Proben. So haben Leopold, Sophie und Lina als neue **Oberministranten** für Hafenlohr, gemeinsame Proben im September und Oktober für die neuen Ministranten vorbereitet und so alle nochmals auf die Aufgaben am und um den Altar vorbereitet.

Im Oktober wurde der Weltmissionstag gefeiert – gemeinsam mit der **Band La Speranza**, die alle Gottesdienste mit ihrer Musik immer so lebendig macht! Im Anschluss an den Familiengottesdienst wurde wieder – dank der Hilfe einiger Ministranten-Eltern – wieder einen Kuchenverkauf organisiert und so Geld für die Minikasse und damit den nächsten Ausflug gesammelt.

Vielen Dank an alle Eltern, die die Ministranten bei den Gottesdiensten begleiten und uns mit Ihrer Hilfe bei den Ausflügen oder Kuchenverkäufen unterstützen!

Im **November** wurden Kerzen für den Verkauf in der Kirche gestaltet – auch so konnte eine kleine Spende für die Ministrantenkasse gesammelt werden. **Am 2. Advent** gab es auch ein gemeinsames Treffen zur Einstimmung auf Weihnachten – mit Plätzchen und Kinderpunsch und einer Besichtigung des Kirchturms in Hafenlohr. Im Dezember, an Heiligabend haben dann einige Ministranten das musikalische Krippenspiel begleitet und andere die Christmette in Bergrothenfels.

Wir danken allen Ministranten und Eltern für die gemeinsame Zeit, Freude und Gemeinschaft!

Auf ein Neues in 2024!

Das „Ministranten-Team HaBe“ mit Carmen, Ines, Eva, Monika und Elisabeth